CUADERNOS DEL CENDES AÑO 41 Nº 115 TERCERA ÉPOCA ENERO-ABRIL 2024 CARACAS-VENEZUELA

169

## Presentación del Nº 114 de la revista Cuadernos del Cendes dedicado al ODS Nº 1

Salón del Rectorado de la UCV 21 de marzo de 2024

Consuelo Iranzo | pp.169-171

El 21 de marzo se llevó a cabo la presentación –o como se le llamaba anteriormente, el bautizo- del número 114 de la revista Cuadernos del Cendes, el cual estuvo dedicado al Objetivo de Desarrollo Sostenible Nº 1 de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas, y con el cual nuestra revista celebró sus 40 años de publicación ininterrumpida. Dicho acto se llevó a cabo en el Salón del Rectorado de la UCV, contando por tanto con la presencia del ciudadano Rector, profesor Víctor Rago, así como con los profesores Fátima Garcés y José Balbino López, Vicerrectores Académico y Administrativo, respectivamente, y con la Secretaria, Profa Corina Aristimuño. Como este número fue el resultado del trabajo realizado conjuntamente con el PNUD, el invitado especial para este acto fue el Excelentísimo Sr. Magdy Ramírez Soliman, representante de dicha institución en Venezuela. Así mismo, se contó con la asistencia de una importante representación de profesores del Cendes, junto con los articulistas, árbitros y otros muy cercanos colaboradores.

El acto dio comienzo con mi presentación, como Directora de la Revista, en la que expliqué que dicho número fue el fruto de un proyecto, entre el PNUD y el Cendes, iniciado a mediados de 2023, con el fin de promover la producción académica y la difusión de nuevas políticas y conocimientos encaminados a superar los graves problemas contenidos en los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, conocidos como los ODS. Con ese objetivo, se creó un equipo conformado por Daniel Barráez, economista jefe del PNUD, Isabel Licha, investigadora del Cendes y mi persona, para trabajar en dos

Correo-e: consuelo.iranzo@gmail.com

ESTUDIOS DEL DESARROLLO

<sup>\*</sup>Dra. en Sociología del Trabajo. Profesora-investigadora del Cendes. Directora de la revista Cuadernos del Cendes.

CUADERNOS DEL CENDES

AÑO 41. N° 115

TERCERA ÉPOCA

ENERO-ABRIL 2024

CARACAS-VENEZUELA

direcciones: por una parte, organizar encuentros entre académicos y expertos sobre los diferentes ODS y, por la otra, convertir, una vez al año, un número de la revista *Cuadernos del Cendes* en una tribuna para dar a conocer los nuevos aportes con respecto a la Agenda 2030, iniciándose con el ODS N° 1: poner fin a la pobreza en todas sus formas en todo el mundo.

La intervención central del acto estuvo a cargo de Magdy Ramírez Soliman, quien se refirió, en primer lugar, al consenso de los países miembros de las Naciones Unidas en colocar el fin de la pobreza en el frontispicio de los ODS, pues constituye la mayor preocupación de todos, catalogando la necesidad de su desaparición como un deber moral y ético por parte de los gobernantes en el mundo. En su opinión, las políticas públicas que ocupan el lugar más relevante para alcanzar la superación de la pobreza son las relativas a la igualdad de género, a la educación y a la democracia, y esta última apareció explícita por primera vez en una agenda de desarrollo, estando contenida en el ODS N° 16 de la Agenda 2030. Al respecto, el expositor señaló que ya está demostrado que los países con mayores grados de libertad y de consenso son a su vez los más eficaces en sus políticas sociales y económicas contra la pobreza.

La última parte de su intervención la dedicó a manifestar su preocupación por la situación del país, la cual dijo sufrir, casi, como cualquier venezolano. El PNUD cuenta con una información muy precisa de lo que acontece, pero señaló que es obvio que vivimos un momento de gran desasosiego en la vida política nacional, en la que la presencia de la amenaza de violencia letal es algo que no puede ser ignorado. Esto, en medio de un debate electoral, marcado por restricciones de derechos a algunos actores políticos es algo que no debiera estar ocurriendo. Su más alta aspiración es que prevalezca un ambiente de mayor concordia en la que no haya razones fundadas para pensar que se está atentando contra las autoridades, como tampoco noticias de arrestos a responsables políticos sin al menos una clara y plena justificación de tales actuaciones de parte de los poderes públicos.

Para terminar, comunicó el interés del PNUD en continuar con este proyecto con el Cendes e informó que está contemplado preparar este año un nuevo número sobre los ODS con *Cuadernos del Cendes*.

De seguidas, se pasó a bautizar el número de la revista con rosas amarillas, por ser justamente el día del comienzo de la primavera.

El acto fue cerrado por el ciudadano Rector, quien manifestó su gran satisfacción por participar en un acto que celebra una continuidad editorial,

CENTRO DE ESTUDIOS DEL DESARROLLO

muy difícil en estos días, y además producto del trabajo conjunto de la universidad, a través del Cendes, con el PNUD. Considerándose militante de la causa editorial, relató cómo fue partícipe durante casi 30 años del Boletín de lingüística, adscrito al Instituto de Filología de la Facultad de Humanidades, pero que se vio paralizado hace pocos años y que espera se pueda recuperar, pero que la menciona como una experiencia que le permite saber cuán difícil es mantener una publicación en las condiciones actuales. Para cerrar, el profesor Rago resaltó la importancia de un evento de esta naturaleza y que toda institución académica está llamada a sostener y velar por una publicación, pues esta representa la evidencia de su vitalidad intelectual, tal como lo estaría manifestando el Cendes, labor ésta particularmente meritoria en estecaso, dadas las precariedades sufridas por la institución en los últimos tiempos.

Finalizadas las intervenciones, se pasó a compartir un brindis gentilmente ofrecido por el PNUD.